

PRESENTACIÓN DEL MAC XAVERI DE BURUNDI

Historia del MAC Xaveri Burundi

El movimiento Xaveri fue fundado el 7 de septiembre de 1952 por el Padre Georges Defour en Bukavu, República Democrática del Congo.

- Es un movimiento católico de acción juvenil, cuyo santo patrono es Francisco Javier.
- Traído a Burundi por el Reverendo Hermano Gerolf en agosto de 1953, al mismo tiempo que MAC CHIRO.
- Este movimiento de jóvenes y adultos se centra en la juventud, la acción y la formación.
- Trabaja por la evangelización mediante la creación de una estructura apostólica especialmente adaptada para transformar el entorno vital y fortalecer la fe en la cultura africana.

Organización del MAC Xaveri

- Está organizada a nivel nacional como una Federación de Coordinaciones Diocesanas bajo la autoridad de sus respectivos obispos.
- La Coordinación Nacional del MAC Xaveri reporta a la Comisión Episcopal para los Laicos, las Familias y la Vida (CELFV). Membresía de Xaveri
- MAC Xaveri Burundi está presente en numerosas parroquias de todas las diócesis del país.
- Se estima que su membresía es de aproximadamente 28.000 miembros activos, con un capellán diocesano en cada diócesis.
- Se está realizando un censo con la ayuda de los capellanes de Xaveri a nivel diocesano para actualizar estas cifras.

Intervenciones de MAC Xaveri para las personas mayores

- La idea surgió al observar que, cada vez más, los valores ancestrales del ubuntu, el respeto a la dignidad humana y, especialmente, el respeto que las generaciones más jóvenes deben a las personas mayores, se siguen deteriorando. En el pasado, los jóvenes no podían sentarse cuando una persona mayor estaba de pie. Con el clima económico desfavorable que dificulta una vida digna en general, las personas mayores se están volviendo más vulnerables que otros segmentos de la población.
- Con la urbanización, ya no se benefician de la asistencia familiar como antes. Los nietos ya no están interesados en ir a vivir con sus mayores.

Como resultado, estos padres sufren de nostalgia del pasado. Su condición física a menudo les impide obtener lo que necesitan. En el pasado, sus nietos disfrutaban pasando el tiempo buscando agua y recogiendo leña para su abuela. A su vez, esta los bendecía y compartía historias, cuentos y fábulas con ellos. Hoy, los ancianos se aburren porque viven solos.

- Afortunadamente, personas de buena voluntad han acudido a ayudar a estos ancianos, ofreciéndoles un lugar donde pueden vivir con otros y beneficiarse de diversas formas de asistencia. Así es como el Movimiento Xaveri Burundi colabora con el Hospicio Santa Isabel, un centro de atención para personas mayores dirigido por las Hermanas Bene Umukama.

Desde 2015, con el apoyo financiero de African Lives, el Movimiento Xaveri ha realizado actividades con las personas mayores en el Hospicio. El Movimiento Xaveri se ha comprometido a:

- Organizar periódicamente visitas de jóvenes Xaveri al Hospicio, con el objetivo de establecer y desarrollar un programa de mentoría para los jóvenes residentes de Xaveri. Los niños visitan a los ancianos, conversan con ellos y les cuentan historias. Estas visitas y conversaciones son una gran alegría, ya que crean vínculos estrechos.
- Organizan actividades culturales: bailes tradicionales, representaciones teatrales y poesía.
- Brindan apoyo social y psicológico mediante intercambios regulares, oraciones y misas compartidas, festines fraternales, proyecciones de películas, veladas culturales, etc.
- Si es posible, documentan historias, canciones y anécdotas sobre los ancianos. Aún no hemos podido completar esta actividad con éxito porque requiere importantes recursos financieros.
- Brindan asistencia administrativa y logística al Hospicio si es necesario; por ejemplo, ayudan a crear un registro de residentes. Esta actividad ayuda a actualizar las estadísticas y a aliviar la carga de trabajo de las hermanas a cargo del hospicio.
- Brindan asistencia alimentaria a los residentes, lo que permite mejorar los horarios de las comidas.